

Mémoire déposé au BAPE

Sujet : Port méthanier de Rabaska

Monsieur le Président

Introduction

Mon nom est Claude Bergeron et je suis résidant de Lévis. J'ai commencé à m'intéresser au projet Rabaska que tout récemment, lors de la première partie des audiences, à l'automne 2006. C'est certain que je lis les journaux et que je suis au fait que le projet avait soulevé beaucoup d'oppositions à Beaumont mais je pense que cela ne doit pas influencer les résidentes et les résidents de Lévis à être en faveur du projet. Comme je suis un fervent défenseur du développement économique et que je pense que le développement social ne peut se faire sans un amalgame des deux, alors je vais vous entretenir à ce sujet.

Performance économique du Québec

Depuis plusieurs années, la productivité des entreprises québécoises est plus faible que la moyenne canadienne. Et cette tendance ne risque pas de se résorber. À côté de cela, les entreprises doivent faire face à de multiples enjeux, le vieillissement de la main-d'œuvre ou encore les difficultés de trouver une relève pour assurer la poursuite des activités familiales. D'ailleurs quelques personnes de mon entourage, dirigeants d'entreprise, seront confrontés à l'une ou l'autre des ces situations au cours des prochaines années.

Quand on sait également que le PIB par habitant du Québec demeure toujours inférieur à la moyenne canadienne et bien, je pense qu'il faut cesser de s'interroger et aller de l'avant pour le projet Rabaska.

Développer la structure industrielle

Ce qui fait la force actuellement de la ville de Lévis, c'est le nombre important d'entreprises manufacturières et la qualité des emplois qui y sont offerts. Si notre force est notre base industrielle, il nous faut donc l'amener à croître davantage. Il faut notamment investir dans des entreprises qui sont engagées dans des niches porteuses et qui possèdent une taille critique assez importantes pour surmonter les défis dont j'ai parlé précédemment.

Conclusion

Notre capacité d'assurer la croissance de notre ville, dépend largement de notre capacité d'innover et de créer un niveau d'expertise qui nous est propre. Le projet Rabaska correspond certainement à ces attentes puisqu'il créera une nouvelle expertise, notamment dans le secteur de la construction. Un plus pour notre économie locale qui montre des signes d'essoufflement. Je suis donc favorable au projet Rabaska et à toutes les retombées qu'il engendrera pour Lévis, la région mais pour l'ensemble du Québec. Il est temps de cesser de se comparer aux autres provinces canadiennes et emboîter le pas pour assurer notre propre développement.

Claude Bergeron